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TRES COMPAÑÍAS DE BOMBEROS TRABAJARON PARA CONTROLAR LAS LLAMAS

FALLECE EN INCENDIO ABUELO 
DE 102 AÑOS QUE VIVÍA SOLO

La mañana de este sábado una alarma de incendio se reportó en la población Diego 
Portales  de Combarbalá, donde a pesar de los esfuerzos de Bomberos y personal de 
Carabineros, se registró el deceso de un adulto mayor, quien vivía solo y estaba solo al 
momento del siniestro. Bomberos rechazaron la agresividad de los vecinos al momento 
de atender la emergencia. 03
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Gobernadora confía en aumentar la ejecución 
presupuestaria en el último trimestre

VARIOS PROYECTOS PODRÍAN APROBARSE EN LOS PRÓXIMOS MESES

A pesar de la baja ejecución 
presupuestaria en comparación 
con el mismo mes del año 
pasado, la gobernadora 
regional adelanta que es 
posible cumplir las metas 
acelerando los procesos en lo 
que resta del año. 

Si bien los números advierten que la 
ejecución presupuestaria es mucho 
más baja de lo que debería ser a la 
época, lo que es una preocupación 
constante por parte de los Consejeros 
Regionales, la Gobernadora Regional, 
Krist Naranjo, mantiene su optimismo 
de que se puede llegar a fin de año con 
un gran porcentaje de la meta cumplida.

En conversación con El Ovallino la 
regente regional señaló que “Lo primero 
que hay que explicar es que el presu-
puesto 2022 todavía está en ejecución 
y que ya desde enero, cuando se hace 
la última rendición, ya se puede hacer 
una evaluación de lo que es todo el año 
de inversión regional. Tenemos varias 
cosas que no están influyendo ante-
riormente en este tipo de proyectos, 
nosotros tenemos reevaluaciones de 
obras que han necesitado de un gran 
incremento, algunos de entre tres y 
cinco mil millones dependiendo de la 
obra, y esa vuelta administrativa que 
existe hoy en día es muy lenta, y en 
muchas ocasiones centralista, porque 
algunos proyectos tienen que volver a 
Santiago, entonces es una metodología 
que le suma mucho tiempo, ya que 
algunos proyectos deben ir al Ministerio 
de Desarrollo Social a reevaluarse”, 
destacó Naranjo.

Aseguró que muchos proyectos emble-
máticos en la región se han demorado 
mucho por esas razones.

“El año pasado tuvimos el 99% en 
ejecución sacando adelante proyectos 
muy postergados en nuestra región. Hoy 
día estamos con el mismo hincapié en 
sacar adelante proyectos antiguos y 
también proyectos nuevos. Es posible 
sacarlos a tiempo teniendo en cuenta 
que desde septiembre a diciembre es 
cuando se generan nuestros pagos de 
los proyectos que vienen en formula-
ción, por lo tanto ni siquiera agosto 
es reflejo todavía de toda la inversión 
que se está haciendo, recién desde 
septiembre se van a ver incrementos en 
ello hasta diciembre, cuando se cierran 
los pagos. Finalmente tenemos la figura 

pública que lamentablemente tiene 
su burocracia y los procesos son así”.

En ese sentido aseguró que se en-

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

La Gobernadora Regional Krist Naranjo señaló que en estos próximos tres meses se pueden 
acelerar los proyectos de inversión 

ROBERTO RIVAS

hasta de su propio sector político. 
“Sabemos que la gente nos pide apre-

surarnos, porque han esperado mucho 
por algunos proyectos de alcantarillado, 
electrificación, que son temas básicos 
que a nosotros nos interesa cubrir, y 
para ello tenemos que tener buenos 
equipos consensuados trabajando 
eficientemente para poder llegar a 
todas las demandas que tenemos 
hoy en día, que también es grande”.

-¿Qué otros proyectos podrían apro-
barse para la provincia del Limarí?

-“Tenemos en el listado la Escuela 
Fronteriza de Tulahuén que tuvo que 
ir a reevaluación porque nosotros hi-
cimos una asignación adicional de 
más de tres mil millones para que 
estuviera acorde a los presupuestos 
de este año, y que hoy día estamos 
en conversaciones con el Ministerio 
de Desarrollo Social para que puedan 
agilizar el proceso interno y que poda-
mos aplicar este año el comienzo del 
convenio de programación que ya se 
ha hecho. No ha sido fácil esa etapa, 
pero sí hemos visto como nuestros 
equipos técnicos están apurando este 
tipo de proyectos”.

Destacó que hay varios alcantarillados 
que están pendientes, en Ovalle, Monte 
Patria y en distintos sectores rurales.

“Viene un convenio de salud bastante 
nutrido en cuanto a postas rurales 
para toda la provincia, y un fondo 
adicional para ambulancias para la 
región, en donde todas las comunas 
están recibiendo ambulancias. Se 
hizo un aporte adicional al Servicio 
de Salud que va a focalizar otras seis 
ambulancias, y estamos evaluando 
algunos otros convenios que tienen 
que ver con escuelas básicas, como 
la de Barraza, que tiene que salir 
prontamente”, adelantó la regente 
regional.

“HAY UNA VUELTA 
ADMINISTRATIVA QUE ES 
MUY LENTA Y EN MUCHAS 
OCASIONES CENTRALISTA, 
PORQUE ALGUNOS 
PROYECTOS TIENEN QUE 
VOLVER A SANTIAGO, 
ENTONCES ES UNA 
METODOLOGÍA QUE LES 
SUMA MUCHO TIEMPO”
KRIST NARANJO
GOBERNADORA REGIONAL

La gobernadora Naranjo aprovechó su visita a la zona para reunirse con los vecinos 
de la localidad de Los Llanos de Limarí, quienes llevan poco más de dos semanas 
surtiéndose de agua potable a través de camiones aljibes.
“Acá los camiones llegan a algunas casas nomás, no llegan a todas, porque como 
todos acá trabajamos y llegamos tarde a la casa hay algunas personas que no es-
tán, y como no están no les dejan agua. A largo plazo queremos que nos cambien 
las tuberías, porque las que hay acá todos los días se rompen, entonces hay fugas 
y todas las veces lo mismo”, aseguró Johana Mondaca, presidenta de la junta de 
vecinos de Los Llanos de Limarí.
Tras reunirse con los vecinos, la gobernante se comprometió en hacer las ges-
tiones para una revisión en terreno por parte de la DOH, organismos sanitarios, 
municipio y asociación gremial del Servicio de Agua Potable del Limarí para poder 
determinar la fuga de agua que pudiese existir en el sector.
“Como Gobierno Regional veremos la situación más específica de este APR para 
poder responder con las soluciones que se requieren, para que el servicio de agua 
no se les vaya a cortar en adelante nuevamente”.
En este sentido, se tomará el contacto con las viviendas que se encuentran con 
problemática, que son más de 100 directamente, y que pudiesen estar fuera de 
la cota que les permitiese tener el caudal requerido para el abastecimiento del 
consumo. 

BUSCANDO UNA SOLUCIÓN VECINAL

cuentran tratando de afianzar los equipos 
para que esta burocracia sea menor cada 
vez, cambios que le han valido críticas 
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Adulto mayor de 102 años fallece 
en incendio en Combarbalá

VIVÍA SOLO EN SU CASA EN LA POBLACIÓN DIEGO PORTALES

La mañana de este sábado una alarma de incendio se reportó 
en la Calle Esmeralda de Combarbalá, donde a pesar de los 
esfuerzos de Bomberos y personal de Carabineros, se registró 
el deceso de un adulto mayor. Vivía solo y estaba solo al 
momento del siniestro

La mañana de este sábado, una 
alarma de incendios activó a los 
Bomberos de Combarbalá, quienes 
acudieron de inmediato al sector 
Diego Portales, específicamente en 
la calle Esmeralda, con el objetivo 
de atender la emergencia y rescatar 
a las víctimas atrapadas.

Según Bomberos de la comuna, a 
las 9.12 se recibe el llamado de parte 
de los mismos vecinos, a las 9.17 se 
despachan tres unidades al lugar con 
el objetivo de controlar el fuego.

Al respecto el comandante del Cuerpo 
de Bomberos de la comuna, Manuel 
Castillo, señaló a El Ovallino que 
trabajaron voluntarios de la Primera, 
Segunda y Quinta compañía de la co-
muna, en una emergencia que estuvo 
a cargo del Vice Comandante de la 
institución, Alejandro Álvarez.

“Por intermedio del protocolo que 
manejamos nosotros, la central des-
pachó inmediatamente a las dos com-
pañías de Combarbalá, a la Primera 
y la Quinta, quienes desde un primer 
momento trabajaron con tres unida-
des”, explicó Castillo.

Posteriormente y ante la gravedad del 
escenario que consiguieron los volun-
tarios, se hizo un llamado de apoyo a 
la Segunda compañía, quienes a una 
distancia de 20 kilómetros, desde el 
sector de Cogotí 18, se trasladaron 
inmediatamente para prestar apoyo 
para la emergencia.

“Una vez en el lugar de la emergencia, 
bomberos trabajó tratando de controlar 
el siniestro, junto a los vecinos que 
estaban tratando de controlarlo igual, 
ya que en algún momento el fuego 
estaba en etapa de libre combustión, 
cuando los carros bomba llegaron 
la casa estaba ardiendo en llamas 
totalmente. Lo que costó mucho en 
este caso fue poder acceder a la casa, 
ya que las estructuras, antiguas y 
de material ligero, imposibilitaban el 
ingreso para el rescate de la víctima”, 
apuntó Castillo.

Señaló el regente bomberil que fue 
mucha la carga de fuego del incendio, 
lo que retrasó cualquier posibilidad de 
un rápido ingreso al lugar.

Destacó que a pesar de la agresividad 
del fuego no se afectaron casas veci-
nas en la población, y que siempre se 
tuvo control perimetral del siniestro.

Luego de intensos minutos de labores 
y estrategias, y con un poco de control 
del fuego, fue cuando pudieron hacer 
ingreso a la vivienda y rescatar en dos 
tiempos a la víctima.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Combarbalá

Tres compañías de Bomberos de Combarbalá trabajaron para controlar el fuego que en algún momento estuvo en libre combustión

CEDIDA

“A los bomberos en el lugar les habían 
informado que la persona estaría en la 
primera pieza, pero al lograr acceder 
al lugar, se dan cuenta que no está 

allí. Entonces tuvieron que hacer una 
búsqueda por otro sector de la casa 
y es cuando lo logran rescatar. Por 
eso se dificultó el trabajo”.

Una vez pudieron sacarlo, se entregó 
el adulto mayor al personal de Salud, 
quienes inmediatamente lo derivaron 
hasta el Hospital de Combarbalá, 
donde confirmarían su fallecimiento.

Carabineros identificó a la perso-
na como Pedro León, de 102 años 
de edad, cuya causa específica de 
muerte debe ser determinada por las 
investigaciones posteriores.

En tanto desde la Oficina de 
Emergencias y Protección Civil de 
la Municipalidad combarbalina, seña-
laron que el caballero vivía solo en su 
casa y que al momento de iniciarse el 
siniestro también se encontraba solo.

AGRESIVIDAD VECINAL
Como punto destacado en la jornada, 

señaló el comandante bomberil que 

si bien la presión física fue grande, 
la psicológica también jugó en con-
tra en esta oportunidad, ya que los 
vecinos del sector estaban bastante 
agresivos.

“Personal de Salud y Bomberos 
recibieron empujones por parte de los 
vecinos, y eso es algo incómodo. No 
sé si es que los vecinos esperaban 
que actuáramos más rápido, o que 
apenas al llegar entraran a la casa y 
salieran al tiro con la persona, pero en 
este tipo de emergencias hay muchas 
cosas que van influyendo. Hay que 
respetar los protocolos de seguridad 
para los voluntarios”, apuntó.

Señaló que desde que la primera 
persona ve el incendio y lo reporta, 
hasta que las unidades son despa-
chadas y llegan al lugar pueden pasar 
entre cinco y diez minutos, y si se 
toma en cuenta que es una casa de 
material ligero, eso le da espacio a 
la libre combustión.

INVESTIGACIÓN
Destacó Castillo que las causas 

del siniestro las determinarán las 
investigaciones. En este caso Fiscalía 
solicitó a Labocar de Carabineros las 
indagatorias del caso.

“Nosotros prestaremos todo el apoyo 
a Carabineros para que puedan desa-
rrollar la investigación y determinar 
las causas del siniestro”.

“LO QUE COSTÓ MUCHO EN 
ESTE CASO FUE PODER 
ACCEDER A LA CASA, YA 
QUE LAS ESTRUCTURAS, 
ANTIGUAS Y DE MATERIAL 
LIGERO, IMPOSIBILITABAN 
EL INGRESO PARA EL 
RESCATE DE LA VÍCTIMA”

MANUEL CASTILLO
COMANDANTE BOMBEROS DE COMBARBALÁ



EL OVALLINO  DOMINGO 2 DE OCTUBRE DE 2022CRÓNICA04  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

“La alegría de la Iglesia es evangelizar, y 
aquí en Ovalle se ha expresado”

NUNCIO APOSTÓLICO, MONSEÑOR ALBERTO ORTEGA MARTÍN, DE VISITA EN LIMARÍ

El representante papal en nuestro país visitó este sábado a Ovalle, siendo la primera visita 
de un Nuncio Apostólico a la comuna

ROBERTO RIVAS

La mañana de este sábado 
se cumplió la histórica visita 
del Nuncio Apostólico a la 
comuna de Ovalle, quien 
dirigió una celebración 
religiosa y tuvo tiempo para 
compartir con la feligresía 
y los grupos pastorales 
de la comuna. Sobre la 
reconstrucción de templos en 
la provincia señaló que “es un 
deseo común” que puedan ser 
reabiertos

Una histórica jornada vivió la comuna 
la mañana de este sábado al recibir 
por vez primera la visita del Nuncio 
Apostólico de nuestro país –represen-
tante diplomático del Papa- Monseñor 
Alberto Ortega Martín, quien dirigió 
una eucaristía y compartió con la 
feligresía local.

La celebración religiosa se desarrolló 
a casa llena en la multicancha del 
colegio San Juan Bautista, donde 
bailes religiosos, grupos pastorales, 
catequistas, pastorales juveniles y 
público en general y autoridades 
locales pudieron compartir con el 
representante papal en su paso por 
la provincia.

Tras la eucaristía, Monseñor Ortega 
tuvo un momento para compartir sus 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

impresiones con la prensa, sobre la 
visita y otros puntos.

“Ha sido una acogida muy bonita, 
conmovedora, muy alegre, expresiva 
de lo que es la realidad, con los bailes 
religiosos, y sobre todo he encontrado 
una comunidad muy viva, muy ale-
gre de reunirse para compartir la fe, 
una celebración con mucho amor a 
la iglesia, con mucho amor al Papa 
Francisco, y por tanto también con 
un cariño muy grande a su represen-
tante”, expresó el prelado. 

Como llamado religioso, el clérigo 
apuntó que el mensaje en el que se 
está insistiendo mucho y en el que el 
Papa Francisco insiste, es el mensaje 

de la “sinodalidad”.
“Esto quiere decir que caminamos 

juntos. En la iglesia somos importantes 
todos, no solamente los obispos y 
sacerdotes, sino que somos impor-
tantes todos, y hacemos un camino 
para ayudarnos y para ayudar también 
a nuestra sociedad. La alegría de la 
Iglesia es evangelizar, y aquí en Ovalle 
se ha expresado también con los 
cantos preciosos y con la asamblea, 
la alegría de la fe, y una fe, que no la 
queremos tener solamente para no-
sotros mismos, sino que la queremos 
poner al servicio de los demás”.

Consultado por El Ovallino sobre una 
posible restauración de los templos 

que están inhabilitados para funcionar 
tras los últimos terremotos (Corazón de 
María, Santuario de Sotaquí, Nuestra 
Señora del Carmen en Monte Patria, 
entre otros), en Nuncio señaló que “es 
un deseo común que estos templos 
se puedan abrir para aquello para lo 
que fueron construidos”.

Al respecto el arzobispo de La Serena, 
René Rebolledo, recordó que “el último 
gran terremoto (2015) nos dejó 50 
templos en el suelo, y por lo tanto 
es un camino largo hasta que los 
recuperemos todos, sin embargo 
en todos nosotros está el interés de 
recuperarlos pronto, porque como 
todos ustedes saben el templo es 
la morada de Dios, y como cada uno 
de nosotros tiene su así, así el Señor 
tiene su casa en medio del pueblo, que 
es su morada y es también el lugar 
para el encuentro de la comunidad 
cristiana, para la celebración de los 
santos sacramentos, para vivir la fe. 
Está el interés de poder reconstruirlos 
o restaurarlos cuanto antes”.

“EN LA IGLESIA SOMOS 
IMPORTANTES TODOS, NO 
SOLAMENTE LOS OBISPOS 
Y SACERDOTES, SINO 
TODOS, Y HACEMOS UN 
CAMINO PARA AYUDARNOS 
Y PARA AYUDAR TAMBIÉN A 
NUESTRA SOCIEDAD”.

NUNCIO APOSTÓLICO

GERARDO SOTO
SACERDOTE CSV

El Evangelio de hoy se abre con 
una súplica que debemos hacerla 
nuestra: “Señor, auméntanos la fe”. 
Así lo hizo Jesús con los Apóstoles, 
pues todos terminaron dando su 
vida por ser testigos de Él y de 
sus enseñanzas. Se cumplió su 

palabra: Si tuvieran fe como 
un grano de mostaza, dirían a 
este árbol: arráncate y plántate 
en el mar, y les obedecería. La 
conversión de las personas que 
se cruzaron en su camino, fue 
un milagro aún mayor. La fe es 
una adhesión a una persona. 
La fe no es principalmente 
adhesión intelectual a verdades, 
doctrinas o dogmas, sino una 
adhesión vital y comprometida 
a una persona. Se trata de 
asumir a Cristo Jesús, y al 
asumirlo, se asume también 
su palabra, sus criterios de 
vida y juicios de valor, que 

condicionan y transforman la 
vida del creyente. El acto de 
la fe es un acto de voluntad 
por tratarse de una adhesión 
voluntaria. Existe una fe muer-
ta, que no salva: es la fe sin 
obras, que se muestra en la 
falta de coherencia entre lo 
que se cree y lo que se vive. 
Existe también una fe dormida: 
esa forma pusilánime y floja 
de vivir las exigencias de la 
fe, que todos conocemos con 
el nombre de superficial. En 
la práctica, superficialidad o 
tibieza es la forma más sola-
pada y encubierta que daña 

nuestra fe. Necesitamos una fe 
firme, que nos lleve a alcanzar 
metas que están por encima de 
nuestras fuerzas y supere los 
“imposibles” que se presentan 
en nuestra vida. Varias veces 
Jesús llamó a los apóstoles 
“hombres de poca fe” pues no 
se comportaron a la altura de 
las circunstancias. Durante la 
tempestad del mar, estando 
Jesús con ellos temblaban 
de miedo. También nosotros 
nos encontramos en ocasiones 
faltos de fe, como los apóstoles, 
ante las dificultades y carencia 
de medios. Y ésta se aumenta 

pidiéndola con insistencia, 
correspondiendo a las gracias 
que recibimos con actos de fe. 
Conservar la fe no significa 
guardarla como una joya que 
se encierra en un cofre, sino 
como una planta viva, que se 
cultiva y riega para que crezca, 
pues de otro modo ha de morir. 
¿Tengo deseos de aumentar 
mi fe, o me contento con la 
que tengo y con las repercu-
siones que tiene en mi vida? 
En estos tiempos en que todo 
conspira para quitarnos la fe 
debemos orar: Creo, Señor, 
pero aumenta mi fe. 

Una fe firme
XXVII durante el año. Año C.  Lc. 17,3-10
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R E M A T E S REMATE JUDICIAL
 EN OVALLE

 MIGUEL A. GUZMÁN YURI    RNM 1344

Miércoles 05 de octubre de 2022, a las 11:00 hrs, 
en calle Tangue 38, Ovalle.

20.000 TONELADAS DE 
MINERAL DE HIERRO

Ordenado por 1° Juzgado de letras de Ovalle Rol: C-501-2021

Comisión: 12% más impuestos  

Exhibición: Coordinar al +56976489674

Monte Patria cerró su mes de 
aniversario con la música de Inti-Illimani 

CONCIERTO GENERACIONES

Los intérpretes de “El Mercado de Testaccio”, “Cándidos”, y “Samba Landó”, entre otras canciones, 
se presentaron en el centro cultural de Monte Patria junto al Coro San Francisco y las Orquestas 
Sinfónicas Latinoamericanas del colegio Pedro Aguirre Cerda y del Centro Cultural San Francisco

Este 30 de septiembre, la 
Municipalidad de Monte Patria dió 
cierre a las actividades del aniversario 
417 de la comuna en el centro cultural 
municipal, con un concierto gratuito, 
que duró alrededor de dos horas, en el 
que participó el reconocido conjunto 
musical nacional Inti-Illimani, junto al 
Coro San Francisco y las Orquestas 
Sinfónicas Latinoamericanas del co-
legio Pedro Aguirre Cerda y del Centro 
Cultural San Francisco de La Serena.

Esta actividad formó parte de una 
serie de tres conciertos llamados 
“Generaciones”, presentados en Canela 
el 29 de septiembre, Monte Patria 
el 30 y el 31 en Coquimbo, los que 
se realizaron con recursos del fon-
do de interés regional del Gobierno 
Regional y de los distintos municipios 
involucrados, pertenecientes a las 3 
provincias de la región.

Respecto a esto, el alcalde de la co-
muna de Monte Patria, Cristian Herrera, 
manifestó estar muy contento con el 
apoyo del Gobierno Regional (GORE) 
en esta gestión, que les permitió ter-
minar el mes de septiembre y dar un 
cierre al aniversario de la comuna con 
un concierto que describió como algo 
espectacular, instancia en la que se 
mezcló la experiencia de Inti-Illimani, 
con la juventud y las ganas de los 
músicos del coro y de las orquestas 
regionales.

“Nuestro mes patrio y de aniversario 
ha sido redondo, con los desfiles en 
los distintos territorios, además es 
el mes en que estamos saliendo de 
nuestros hogares para compartir en 
familia y así dar vida a nuestra co-
muna”, afirmó el alcalde.

Herrera también señaló que “cerra-

ROMINA ONEL
Ovalle

Con un elaborado concierto que mezcló lo sinfónico y lo popular, la comuna de Monte Patria cerró 
las actividades por su 417° aniversario

CEDIDA

mos nuestro aniversario con broche 
de oro, entregando cultura de calidad 
a nuestras familias que nuevamente 
respondieron” y agregó que “en el 
futuro esperamos ver a nuestros artis-
tas compartiendo con otros grandes 
músicos, para poder ir aprendiendo 
de su talento musical”. 

MÚSICA QUE SE DISFRUTA
Al ser consultado por este tema, el 

profesor de educación básica y de mú-
sica de la comuna, Roberto Newman, 
expresó sentirse muy contento como 
montepatrino y espectador de un 

show que calificó como maravilloso. 
“Me parece que es el tipo de número 

artístico que hay que traer a Monte 
Patria, para diversificar el ámbito 
musical cultural, porque nuestra 
comuna se caracteriza siempre por 
estilos como la cumbia, que aunque 
es música popular, no basta”, aseguró 
el profesor. 

Newman también planteó que “lo 
que vimos y escuchamos hoy con Inti 
Illimani fue un recorrido de música de 
toda Latinoamérica, incluso tocaron 
una tarantela italiana, entonces tu-
vimos una invasión cultural y eso le 
hace bien a Monte Patria”.

Además de esto, el profesor de 
música argumentó que este estilo 
de música no se toca mucho en las 
radios cercanas, debido a que no es 
muy comercial, alegando que “esta 
música está hecha para disfrutarla, 
ojalá vengan muchos números más 
como Congreso, Illapu y Quilapayún 
o Arak Pacha y otros músicos locales 
y regionales que aunque no sean tan 
famosos, son muy buenos”. 

GENERACIONES
El director musical del Coro San 

Francisco y de la Orquesta Sinfónica 
Latinoamericana del Centro Cultural 
San Francisco, Antonio Gálvez, -uno 
de los gestores de estos conciertos-, 
explicó que “Generaciones”, recibe 
su nombre debido a que es un pro-

yecto que involucra la participación 
de algunos músicos profesionales y 
de una gran cantidad de aficionados 
a la música, quienes pertenecen a 
distintos rangos etarios, destacando 
que además muchos de ellos son 
familiares entre sí.

“Decidimos hacer este formato 
porque queremos destacar el trabajo 
mancomunado, por eso una parte 
la dirijo yo y la otra parte la dirige 
el director de la Orquesta Sinfónica 
Latinoamericana del colegio Pedro 
Aguirre Cerda, Juan Ricardo Tabilo”, 
detalló Gálvez.

En cuanto al público montepatrino, 
el director sostuvo que “la infraes-
tructura que tienen es maravillosa y 
la recepción de la gente fue buenísi-
ma, nos dijeron que no habían visto 
un evento de esta magnitud en la 
zona, y es que en escena son casi 
100 personas, entonces el impacto 
visual y musical es grande”.

En relación a la importancia de de-
sarrollar estos eventos, Gálvez recalcó 
que la música y las artes tienen un 
gran impacto en la sanidad mental 
y ayudan a generar trabajo, ya que 
el movimiento de la cultura también 
aporta al PIB.

Sumado a esto, el director adelantó 
que están en conversaciones para 
volver a la comuna, posiblemente 
con Cafuzo Fusión Latinoamericana, 
otra de sus agrupaciones musicales 
y añadió que “quiero agradecer a la 
gente que fue a vernos e invitarlos 
a que sigan asistiendo, sobre todo 
a eventos en los que se destaque 
el trabajo musical a nivel regional, 
porque un país con cultura crece y 
se desarrolla de mejor manera”.

Por su parte, el músico y compositor 
chileno, Marcelo Coulón, -conocido 
miembro de la banda chilena Inti-
Illimani, donde es parte de los coros 
y toca la quena, el piccolo, la flauta 
y guitarrón mexicano-, también se 
refirió a esta serie de conciertos, 
sosteniendo que “este es un proyecto 
maravilloso, porque como dijo el di-
rector en algún momento, se juntan 
familias y gente que está empezando 
en esto de la música”. 

Sumado a esto, Coulón destacó que 
“la música tiene esa cosa que se mete 
en el corazón y te ilumina el alma, 
y se puede apreciar en momentos 
como este”. 
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CSD Ovalle se quedó con la “Copa de Oro” 
del semillero de Fútbol Femenino

TRAS REMONTAR EN LA FINAL CONTRA EL FÉNIX PUNITAQUI

La rama femenina del CSD Ovalle tuvo un muy bien campeonato y logró alzar la copa de 
campeonas 

EL OVALLINO

La serie Adulta del “Equipo 
de la Gente” se quedó con el 
primer lugar al vencer por 2 a 
1 a Fénix Punitaqui en la gran 
final disputada en el Estadio 
Diaguita. 

Club Social y Deportivo Ovalle 
Femenino (en su serie Adulta) se 
coronó campeón de la “Copa de Oro” del 
Torneo Semillero de Fútbol Femenino 
de Ovalle, tras vencer por 2 goles a 
1 a Fénix Punitaqui en un vibrante 
encuentro.

El triunfo de las jugadoras verdes 
se dio en un partido muy parejo y 
reñido, especialmente en el primer 
tiempo, ya que a los 21 minutos de 
juego las punitaquinas se pusieron 
en ventaja mediante un gol de tiro 
libre de Francisca Carvajal.

Pero solo cuatro minutos después 
llegó el empate tras un disparo desde 
la mitad de cancha de Tatiana Pizarro, 
finalizando igualadas a un gol en la 
primera mitad.

En el segundo tiempo el dominio 
fue claro por parte del “Social”, que 
rápidamente a los 5 minutos de haber 
iniciado el segundo tiempo llegó el 
gol del triunfo de Viviana Rojas, quien 
definió de muy buena manera tras el 

Ovalle

pase de Angélica  Araya
El “Equipo de la Gente” tuvo otras 

chances que no pudo concretar para 
haber ampliado el marcador, pero final-
mente lograron mantener el resultado 
y se alzaron ganadoras de la “Copa 
de Oro” en este certamen organizado 
por la Ilustre Municipalidad de Ovalle.

Por el tercer lugar
Hay que recordar que por el gran 

número de jugadoras que se han inte-
resado por jugar en la Rama Femenina 
del “Equipo de la Gente”, es que el 

club decidió participar con dos series 
en el Semillero. 

De esta manera, la serie Juvenil se 
enfrentó ante Atlético Ovalle para 
definir el tercer lugar del certamen. 

Pese a la notoria diferencia de edad 
entre ambos equipos, las jugadoras 
del “Social” salieron a jugar de igual 
a igual en un reñido encuentro.

Atlético Ovalle  en el primer tiempo 
se puso en ventaja a los 10 minutos 
mediante un dispar bombeado de 
Carla Castillo desde fuera del área, 

5 minutos después la misma Carla 
Castillo sellaba  su doblete mediante 
un gol de cabeza para el 2 a 0.

En el segundo tiempo las juveni-
les salieron con la intención de dar 
vuelta el marcador y rápidamente a 
los 3 minutos del segundo tiempo 
encontraron el descuento mediante 
un remate desde fuera del área de 
Valentina Castillo, dando algo de 
ilusión de una posible remontada.

No obstante, tan solo dos minutos 
después llegaría el 3 a 1 para Atlético 
Ovalle mediante un cabezazo producto 
de un tiro de esquina, posteriormente 
el 4 a 1 definitivo llegaría a los 17 
minutos.

Pese a esta derrota, la Juvenil logró 
quedarse con un meritorio cuarto 
lugar. Cabe destacar que de 6 par-
tidos jugados, las juveniles ganaron 
dos, empataron uno y solo cayeron 
en dos, logrando 10 goles a favor, y 
solo 9 en contra. 

DEDICATORIA ESPECIAL
Durante la jornada el Club Social y 

Deportivo Ovalle portó un lienzo en 
apoyo a María José Araya, hija del 
entrenador del equipo, Alexis Araya.

La “Kote” se encuentra hospitalizada 
en el Hospital de Niños Dr. Roberto 
Del Río, en la Región Metropolitana, 
tras ser diagnosticada con un tumor 
cerebral. 

“Fuerza Kote, pequeña guerrera. CSD 
Ovalle está contigo”, fue la consigna. 



EL OVALLINO  DOMINGO 2 DE OCTUBRE DE 2022DEPORTES08  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Provincial Ovalle gana 5-1 a Linares 
por la sexta fecha de la liguilla

MANTIENEN EL TERCER LUGAR DE LA TERCERA A

Los ovallinos quedaron con 11 puntos en la tabla de posiciones, siguiendo muy de cerca a Linares, 
-con 12 puntos-, y a Unión Compañía, -con 13 puntos-, en la carrera por llegar al profesionalismo.Este sábado a las 16.00 horas, 

Provincial Ovalle se enfrentó a Rengo 
en el Estadio Diaguita por la sexta 
fecha del Campeonato de Tercera 
División A, ganando 5-1 al equipo 
colista, y reivindicándose del empate 
0-0 frente a Linares en su anterior 
encuentro.

Antes de que comenzará el partido, los 
jugadores de la Región del Libertador 
General Bernardo O’Higgins contaban 
con 1 punto  en la tabla de posiciones 
de la liguilla de Tercera A, dejándolo 
en el octavo lugar, mientras que el 
“Ciclón del Limarí” estaba en el tercer 
lugar, con 8 puntos. 

Sin embargo, tras los resultados de 
este partido, los ovallinos quedaron con 
11 puntos en la tabla de posiciones, 
manteniéndose en el tercer lugar y 
siguiendo muy de cerca a Linares, 
-con 12 puntos-, y a Unión Compañía, 
-con 13 puntos-, en la carrera por 
llegar al profesionalismo.

PRIMER TIEMPO
Pese a que en los primeros minutos 

del partido, los ovallinos no encon-
traban su ritmo de juego, -con po-
cas llegadas-, el escenario cambió 
drásticamente en el minuto 19:30, 
con un gol del capitán Michel Rojas, 
desde el sector derecho, quien abre 
el marcador, poniendo rápidamente 
en ventaja al equipo limarino quien 
se adueñó del balón. 

En el minuto 24, el número 14, Maicol 
Flores anotó otro tanto, aumentando 
el marcador 2-0 y su faceta goleadora. 

Pese a que se perdieron algunas entra-
das por parte del Mauricio Regovedeces 
y Leandro Vargas, al minuto 36 del 
primer tiempo, el delantero Joaquín 
Fenolio anotó el 3-0 de la jornada, gra-
cias a un carrerón de Pedro Cifuentes 
por el sector izquierdo del campo de 
juego en los tres cuartos de cancha.

Tras esto, en el minuto 42, el delantero 

ROMINA ONEL
Ovalle

Con la goleada en casa los limarinos se aseguraron el tercer lugar de la tabla, apenas a dos puntos del líder ARCHIVO

centro Pedro Cifuentes anotó el 4-0 
del partido, lo que fue seguido por 
una tarjeta amarilla a Joaquín Fenolio 
por reclamos y dando por terminado 
el primer tiempo a los 46 minutos. 

SEGUNDO TIEMPO
Antes de los primeros 10 minutos 

del segundo tiempo, Joaquín Fenolio 
perdió una clara oportunidad de gol, 
con un balón fuera, lo que fue seguido 
por el primer cambio de Provincial 
Ovalle, saliendo Christopher Araya 
y entrando el delantero Luis Pérez.

A los 14 minutos, Fenolio se pierde 

la quinta oportunidad de gol por 
posición de adelanto, mostrando un 
juego de los ovallinos más relajado 
que en el primer tiempo, con pérdida 
de balones que los sureños supieron 
aprovechar para avanzar, pero no lo 
suficiente para igualar el resultado.

A los pocos minutos se dio el segundo 
cambio de Ovalle, saliendo Sergio 
Arriagada y entrando Kevin Figueroa. 

En el minuto 19 del segundo tiempo, 
Joaquin Fenolio consiguió anotar el 
5-0, sellando el destino del equipo 
sureño. Tras esto el juego se vio dis-
minuido con muchas oportunidades 
perdidas por parte de Leandro Vargas, 

quien pese a sus muchos esfuerzos, 
no logró aumentar su marca personal.

En el minuto 25 se produjo el ter-
cer cambio del “Ciclón del Limarí”, 
saliendo Pedro Cifuentes y entrando 
Justin Contreras.

A los 35 minutos de juego, Cristián 
Pavéz logró anotar el único tanto para 
Rengo, dejando el marcador 5-1, lo 
que fue seguido por una falta amarilla 
para Justin Contreras “El Milagro de 
Sotaquí” al minuto 39.

En el minuto 40 Leandro Vargas 
se perdió su llegada más clara de 
su juego, quien además recibió una 
tarjeta amarilla cerca del final del 
partido a los 48 minutos. 

Cabe agregar que en este partido, 
Joaquín Fenolio anotó su catorcea-
vo gol, convirtiéndolo en el máximo 
artillero de Provincial Ovalle en es-
ta temporada; seguido por Pedro 
Cifuentes con 11; Leandro Vargas 
con 8 goles; Luis Espínola con 4; 
Luis Pérez 4; Christopher Araya 3; 
Sergio Arriagada 3; Michel Rojas 3 
y con 1 están Kevin Orellana; Justin 
Contreras y Leonardo Vasquez. 

Alineación original de Provincial Ovalle: Mauro Pizarro (n° 12); Mauricio Regove-
decedes (n°5); en el centro Jeremy Orellana (n° 24); el capitán Michel Rojas (n° 
3); Maicol Flores (n° 14), mediocampista derecho Christopher Araya (n° 27), por el 
medio Diego Vergara (n° 4); y por la izquierda Sergio Arriagada (n° 19); delantero 
derecho Pedro Cifuentes (n° 15); por el medio Joaquín Fenolio (n° 9) y Leandro 
Vargas (n° 26).

JUGADORES EN CANCHA


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08

